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POLÍTICA 
Cabeza. Este domingo fue clausurado el primer parlamento juvenil del PAN, en el que participaron 
unos 250 militantes del partido, quienes respaldaron la propuesta del gobierno federal y la lucha en 
contra del crimen organizado. El presidente de acción juvenil, Juan Carlos Martínez, refirió que 
los jóvenes analizaron más de 150 propuestas e iniciativas de ley que entregarán a legisladores 
federales. (MR) 
 
Como buena y positiva calificó el alcalde de Querétaro, Manuel González Valle,  la consulta 
ciudadana que el legislativo  está llevando a cabo antes de elegir resultados de la reforma 
energética y aseguró que respeta los distintos puntos de vista como lo es el de Andrés Manuel 
López Obrador. (EL) 
 
Lo que se fue de la reforma energética, es el presente y el futuro del pueblo mexicano y no sólo se 
trata de modificaciones legales para el petróleo, cuyo impacto se verá reflejado en el bolsillo de los 
mexicanos, aseguró la diputada Carmen Consolación González Loyola. (EL) 
 
Cabeza. Ante el IEQ, Pablo González Loyola es el presidente actual del comité directivo estatal 
del PRD, quien fue ratificado por la propia comisión nacional de garantías de ese partido, aseguró la 
presidenta del IEQ, la licenciada Cecilia Pérez Cepeda. (EL) 
 
Cabeza. Cecilia Pérez Cepeda, presidenta del Instituto electoral de Querétaro, aseguró que se 
procederá al emplazamiento del senador Guillermo Tamborrel, así como al PAN, ante la denuncia 
hecha por los representantes de los comités municipales del PRI en Querétaro, el Marqués y San 
Juan del Río. (PC) 
 
Comentarios. Ya quedó claro que no es dirigente ni Horlando Caballero ni Ulises Gómez; es 
Pablo González Loyola Pérez quien sigue al frente de la presidencia del PRD… El IEQ dio como 
no presentada la denuncia del priísta Braulio Guerra Urbiola, por afiliación del PAN a cambio de 
materiales; sin embargo, la denuncia interpuesta por otros priístas en contra del Senador 



Guillermo Tamborrel, sí fue aceptada… Pedro González Rivas, presidente de CANACOPE, pide 
a la SCT que tome medidas para impedir el paso de traileres en la calle de 5 de febrero, tras de 
que sufrió un accidente en la llamada curva maldita.   
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Falso que Horlando Caballero haya sido apoyado por los hermanos González Loyola, a 
cambio de entregarle a ella la coordinación parlamentaria, dijo la diputada perredista, Carmen 
Consolación González Loyola, quien interpuso un juicio de amparo para poder ser llamada a 
participar a la junta de concertación política. (EL) 
 
Cabeza. Mayores penas que vayan desde 400 salarios mínimos y una pena de prisión de hasta 4 
años, para quienes rayen, pinten, inmuebles públicos o particulares, propuso ante el pleno 
legislativo, el diputado perredista Martín Mendoza Villa. (EL) 
 
En el pleno de la legislatura que se realizó el pasado viernes, Martín Mendoza Villa, presidente 
de la comisión de Derechos Humanos presentó una propuesta de incrementar las sanciones para 
las personas que se dediquen a hacer graffiti. (MR) 
 
SECCIONES 
Joaquín Córdoba Rivas comenta que en la UNAM crearon un método económico para reciclar 
llantas, lo que erradicaría los cementerios de neumáticos. También se elaboran instrumentos que 
permiten determinar la lluvia con precisión, y un mes antes. Otra investigación de la UNAM muestra 
que los juegos de computadora pueden hacer a los niños antisociales. Querétaro presenta un 
desarrollo inmobiliario desenfrenado, pero ya en otros lugares del país han comenzado luchas 
ciudadanas para evitar el proceso de urbanización acelerado. Es importante también el trabajo que 
realizan científicos de Querétaro en Egipto.  
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Con la intención de asumir los costos del incremento a los insumos y no afectar a los 
consumidores finales o a los trabajadores, la COPARMEX en Querétaro pidió a sus más de 400 
agremiados hacer un frente común. Alejandro Espinosa Medina, Presidente, aseguró que las 
empresas deben asumir su responsabilidad social, para no causar estragos en la economía de la 
ciudadanía. (MR) 
 
Hoteles y moteles no se verán tan afectados, al tener que adaptar solamente el 25% de sus 
habitaciones, señaló Camilo Antón, presidente de la asociación de hoteles y moteles de 
Querétaro. (MR)  
 
Francisco Garrido gobernador, tomó protesta a Ricardo Zaldumbide Ceseña, como presidente 
del Consejo empresarial mexicano de comercio exterior, inversión y tecnología, recién establecido 
en nuestro estado. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. La legislatura está dispuesta a escuchar los argumentos de la Universidad Autónoma de 
Querétaro, para poder dejar la ley orgánica de la universidad tal como está, pues el propósito es 
llegar a acuerdos como hasta ahora se ha hecho, aseguró el diputado, Eric Salas González, 
presidente de la comisión especial para reglamentar la constitución política de Querétaro. (EL)  
 
Cabeza. Ante la solicitud del consejo universitario de la Universidad Autónoma de Querétaro, de no 
modificar su ley orgánica hasta en tanto se consulte a la comunidad universitaria, el coordinador de 
la fracción del PAN, Eric Salas González, sostuvo que se contempla la posibilidad de que sólo se 
realicen modificaciones de forma. (MR) 



 
Javier Prieto Sierra, director de la Escuela Bancaria y Comercial, señaló que se inició la 
construcción de las nuevas instalaciones en Querétaro, tras que fue colocada la primera piedra en 
Corregidora. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. Tras informar que media docena de unidades de transporte público participaron en un 
programa piloto para el prepago y control satelital de las unidades, el subsecretario de gobierno, 
Felipe Urbiola Ledesma, indicó que los próximos dos meses los transportistas definirán si 
aceptan o no incorporarse a este esquema. (MR) 
 
Cabeza. Este 22 y 27 de junio se llevará a cabo una manifestación por la vida en la ciudad de 
México, la cual se está promoviendo a nivel nacional por la arquidiócesis de México, informó Juana 
Torres Cacho, integrante del grupo Verdad y vida. (EL) 
 
Cabeza. Organizaciones laicas de todo el país, incluyendo Querétaro, se manifestarán los días 22 y 
27 de junio en el DF, en contra de la ley que legaliza el aborto, informó Juana Torres, 
coordinadora del grupo Verdad y vida. (MR) 
 
Se ha registrado un avance en la disminución de la violación a los Derechos Humanos de los 
migrantes, aseguró la comisionada del Instituto Nacional de Migración de la Secretaría de 
Gobernación, Cecilia Romero, en el marco de la conferencia magistral, Nueva política de 
migración del estado mexicano. (MR) 
 
Cecilia Romero Castillo asegura que la lucha en contra de la delincuencia organizada, ha llevado 
a que los migrantes se conviertan en uno de los grupos más vulnerables en el país y por tanro se 
busca una nueva política migratoria. (MR) 
 
Al país le conviene un presidente norteamericano que tenga la capacidad de reconocer que los 
mexicanos que trabajan, viven y pagan impuestos en su país, hacen una aportación importante y 
que considere la forma de legalizar su estancia, expresó Cecilia Romero Castillo, comisionada 
del Instituto nacional de migración. (EL) 
 
Como parte del plan alimentario que presentó el Presidente Felipe Calderón Hinojosa en 
Querétaro, se entregarán recursos adicionales por 9 mdp de manera bimestral, en apoyo de 75 mil 
familias beneficiadas con el programa oportunidades, anunció el delegado de la SEDESOL, 
Gerardo Pérez Retana. (MR) 
 
Debido a la crisis alimentaria que se está sufriendo a nivel mundial, el Padre José Morales Flores 
vocero de la diócesis de Querétaro, hizo un llamado a todas aquellas personas que llevan la 
economía para que no falte lo indispensable: trabajo y salario justo. (EL) 
 
Cabeza. Ante los  comentarios negativos contra el programa del Presidente Calderón para frenar el 
problema de la crisis alimentaria, el vocero de la Iglesia católica, Padre José Morales Flores, 
aseguró que se debe realizar una crítica constructiva al proyecto, en el que debe participar toda la 
sociedad, por el bien del país. (MR) 
 
Cabeza. En los trabajos de limpieza permanente de los drenes pluviales y en las colonias de las 
diferentes delegaciones municipales, en las que participan las secretarías de gestiones 
delegacionales, servicios públicos y obras públicas, se ha logrado recolectar 54 toneladas de basura 
entre marzo y mayo. En los dreens se han recolectado siete toneladas de residuos de gran 
volumen, como salas, escritorios, asientos de autos y colchones, entre otros objetos. (MR) 
 



Vistazo Ciudadano desde la colonia Américas, donde hay un dren que desemboca a la altura de la 
calle Cerro del tigre y Cerro del Zamorano, a esta hora la gente de limpia está trabajando limpiando 
estas calles. A lo largo de la calle de cerro del tigre hay una desembocadura del dren el cual se 
encuentra limpio, pero en la desembocadura hay una base de un colchón, basura, una sala; hay un 
terreno, el cual han tratado de limpiar pero el agua cae de tal manera que es difícil hacerlo. Los 
mismos vecinos de la colonia ya han hablado con las autoridades pero desafortunadamente no les 
han hecho caso. Es obligación de la misma gente sacar la basura, en bolsa cerrada y a sus horas 
adecuadas y que si llueve no saquen la basura, el llamado es a la conciencia  por que no es posible 
que haya un colchón y una sala además de junto a ello basura y pues cuando empiece a llover esta 
basura se irá directamente al dren. También en esta desembocadura del dren hay una parada de 
camión que sale a Bernardo Quintana y le hace falta limpieza en esta colonia. (EL) 
 
Cabeza. Tras cinco años de existencia, el 31 de mayo, el proyecto AbrigaTec, recibió su registro 
como Institución de Asistencia Privada, informó Laura Loam Limón, integrante de este organismo 
y dijo que con la designación recibida, podrán apoyar a más personas, a través de la creación de 
proyectos productivos. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. En la presentación del avance de los proyectos 2008 del ayuntamiento capitalino, ante la 
CTM, el Presidente municipal Manuel González Valle destacó que los trabajadores queretanos 
contribuyen en buena medida a que el municipio de Querétaro sea reconocido a nivel nacional e 
internacional. (MR) 
 
Con la participación de más de 30 comunidades de distintos puntos de la aldea global, se llevó  a 
cabo en Querétaro, el festival de comunidades extranjeras el fin de semana, en el centro cultural, 
Manuel Gómez Morín, con el objetivo, según el alcalde Manuel González Valle, de propiciar 
acuerdos y espacios con los extranjeros en el municipio. (EL) 
 
Entrevista.  Arturo Urbiola Ledesma, regidor en el municipio de Querétaro, comenta que el 
reglamento de turismo no existía, pero ahora se toma con importancia. Dentro de las políticas 
públicas, se tiene que enmarcar en la reglamentación que hay, no debe ser algo pasajero y que 
administración tras administración sea valorado para beneficio de la sociedad. Las reglas de turismo 
son bastante amplias, considerando que todo lo que hay en la ciudad es visto por los visitantes, hay 
cultura turística, es amplio el tema y por eso hay que darle un trato especial. El gobierno debe 
darle a Querétaro un destino turístico, generar una dinámica de capacitación constante; los turistas 
están donde sea, no sólo en un punto de  Querétaro. El desarrollo urbano es muy importante, no 
solamente para los queretanos sino para el patrimonio. Dentro de los programas establecidos ya, 
está arreglar el centro histórico y la reconstrucción de sitios y monumentos. Lo que se enmarca es 
que el gobierno le dé al turismo su lugar, que haya más derrama económica, no solamente 
desarrollando áreas para los visitantes si no también como anfitrión. Debe haber calidad en la 
atención al turismo, hay que cuidar el patrimonio cultural, el turismo alternativo y el turismo 
cultural.  Hay mucha inversión en cuanto hoteles y restaurantes el gobierno debe demostrar que 
facilita toda la actividad del turismo,  todos los que vivimos en Querétaro debemos aportar algo 
para el turismo, ya que esto conlleva a mayor derrama económica. (EL) 
 
Entrevista. Fernando Orozco, encargado del despacho de la secretaría de servicios púbicos 
municipales de Corregidora, comenta que hay en el municipio un control estratégico animal, que es 
una labor conjunta con la gente; hay un quirófano móvil, el cual controla a los animalitos. Se está 
trabajando con 5 colonias para bajar el índice de animales en la calle. Hay que atender también los 
asentamientos irregulares, se tiene el 100% de cobertura en recolección de basura en todo el 
municipio, sea colonia regular o irregular, afortunadamente hay infraestructura, aunque 
obviamente habrá algunas cosas que no salgan bien. Los retos en el municipio son  darle 
continuidad al plan de desarrollo, tener mejor calidad de vida, seguridad. Se plantearon desde el 



principio 20 proyectos, los cuales se han logrado algunos: el control animal, en el rastro se está 
trabajando con la planta de tratamiento, en alumbrado público se busca ahorrar algunos recursos, 
hay un superávit que  se puede presumir, al día de hoy, con una recuperación de 2 mdp; hay 
sistemas medidos, circuitos inteligentes, los fraccionamientos que se entregan el sistema es 
inteligente. Otra obra es el barrido, se está esperando que publiquen el reglamento de aseo y 
limpia, ya se puede tener un marco jurídico en el cual se haga la limpieza de terrenos y poder 
cobrar, es parte del procedimiento que se propusieron al principio de la administración. Trabajó 
muy bien con el licenciado Parissi y por eso se da un cambio sin sobresaltos, dándole continuidad, 
se quedan los mismos directores. En el caso de limpieza de terrenos, se realiza un procedimiento, 
para convocar al dueño a que lo limpie y si es posible limpiarlo la misma secretaria, pero con cargo 
al dueño del terreno, que finalmente es básicamente la recuperación de la maquinaria para mejorar 
el ambiente en la imagen urbana. (EL) 
 
Cabeza. La coordinación de adultos mayores del municipio de El Marqués, dio a conocer que se 
tiene un registro de 3 mil 300 personas con las que se trabaja en manualidades y otras actividades, 
El titular de la coordinación de adultos mayores, Celso Hernández, informó que apoyan y cubren 
todas las comunidades. (MR) 
 
Quince nuevos cadetes se incorporarán en los próximos días al servicio en el municipio de Pedro 
Escobedo, informó el Presidente municipal, Edgardo Piña, quien dijo que se dará de baja a los 
elementos que no cumplan con sus funciones. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cerca de 250 adultos mayores realizaron una manifestación el pasado viernes afuera del palacio de 
gobierno. Abel López Nava, jefe de oficina de deportes y cultura física del IMSS, señaló que la 
intención era hacer un llamado a los jóvenes a dejar el cigarro. (MR) 
 
Entrevista. Sonia Rocha Acosta, Presidenta de la comisión de salud de la LV Legislatura, comenta 
que el 30 e mayo se publicó la ley general para el tabaco, por ser el día mundial contra el tabaco. 
Esta ley es obligatoria para todo el país y es muy amplia, aunque a veces se enfoca la información 
a sólo un aspecto. Regula orientación, educación, producción, distribución, venta, consumo, 
publicidad y todo lo relacionado con el tabaco. Uno de los aspectos que maneja es el derecho que 
tenemos todos a vivir en un ambiente libre de humo. La ley promueve que haya espacios 100% 
libres de humo de tabaco y además señala que en lugares donde se congrega mucha gente, debe 
haber zonas exclusivas para fumar, al aire libre; de otra manera, deben establecerse mecanismos 
que impidan que se traslade el humo a las zonas de no fumar. Los mecanismos específicos se 
establecerán en un reglamento, que todavía no está. Este ha sido un punto polémico, pero la ley 
tiene muchos aspectos positivos. En los espacios libres de humo, deben ponerse letreros que lo 
indiquen y un teléfono para denuncias. Para los negocios que quieran modificar sus espacios, 
tienen hasta el 30 de noviembre para hacerlo, aunque si no tienen los recursos para hacerlo, 
podrán acudir a la secretaría de salud para celebrar un convenio. Es decir, la ley no es tajante, de 
manera que si hay disponibilidad de los afectados y la autoridad, se pueden hacer las adecuaciones 
necesarias. Insiste en que la ley es muy amplia y contempla todo el proceso del tabaco. (MR) 
 
La nueva ley anti tabaco poco a poco va ir arraigando, la costumbre de no fumar en espacios 
cerrados y sobre todo en la juventud para que no siga cayendo en este tipo de adicciones, dijo el 
diputado, Alonso Valdovinos Torales. (EL) 
 
La presidenta de la CANIRAC en Querétaro, Laura González Pinto, anunció las propuestas que 
sugiere la cámara al congreso, esto ante la nueva ley anti tabaco nacional, que fue publicada este 
30 de mayo, y entrará en vigor a más tardar en 90 días a partir de su publicación. (EL) 
 



Cabeza. Durante la realización del foro para hacer propuestas a la ley del tabaco, la Presidenta de 
la CANIRAC, Laura González Pinto, indicó que ya fue publicada la ley, de manera que nada 
puede hacerse ya, más que conocerla y estudiarla. (MR) 
 
El  instituto municipal contra las adicciones, presentó un plan para dejar de fumar en 5 semanas 
por medio de un arduo tratamiento psicológico que será llevado a todas las comunidades del 
municipio, así lo dio a conocer Aytor Juaristí, titular de dicha dependencia, quien detalló que una 
de cada 5 muertes en Querétaro, son relacionadas con el tabaco. (EL) 
 
Cabeza.  Se prevé que sea el 1 de Julio cuando se comience a ofrecer el servicio, después de varios 
intentos, de la calcomanía 0 y 00 que permiten entrar a los vehículos queretanos al Distrito Federal, 
desde antes de las 11 de la mañana y los sábados, informó Renato López Otamendi, secretario 
de desarrollo sustentable. (EL) 
 
Entrevista.  Beatriz Juárez López, gerente administrativa de AMANC,  comenta que el cuarto 
radiotón, a favor de niños con cáncer, sin recursos, es para todos y se realizará el sábado 14 de 
junio, todo lo que se recaude es para el AMANC. Los niños que atienden vienen de otros 
municipios, es un proyecto grande, ya se cuenta con el terreno que donó el gobierno, para cumplir 
el sueño de todos estos niños y sus familias. El objetivo es la construcción de este centro; ahora se 
atiende en el hospital del niño y la mujer, pero  una vez que se tenga el centro habrá aéreas de 
albergue, talleres, donde los niños no solamente podrán quedarse a dormir, sino también tener 
talleres ocupacionales.  La meta es recaudar 600 mp. La gente de Querétaro sí apoya, ahora 
participa más que  en  otros tiempos. En este momento se está atendiendo a 17 niños con 
quimioterapias pero hay más niños en lista de espera, pero ahora ya hay 5 niños que no tienen 
células cancerosas. El 14 de junio en el jardín Zenea será este evento a las 10 de la mañana, son  
26 años a nivel nacional y 5 en Querétaro, mucha gente duda de estos sistemas, pero los niños de 
AMANC estarán en los cruceros pidiendo su ayuda, inclusive niños sanos están apoyando este 
radiotón. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Este fin de semana se presentó una denuncia en contra del fraile Luis Quesada Mayer por 
presunto abuso sexual en contra de un menor de edad, quien cursa su educación básica en el 
Internado Josefa Vergara, ubicado en la capital del Estado. La denuncia fue presentada en la 
agencia 4, especializada en delitos sexuales a menores y violencia intrafamiliar. La madre del niño, 
quien pidió permanecer en el anonimato, señaló que esta denuncia motivo la queja de varios 
padres de familia al internado, ya que se cree que el fraile podría haber abusado de por lo menos 
otros dos de los 12 menores que tenía a su cargo. (MR) 
 
El Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar informó que espera que 
ara este viernes se pueda tener la apelación del Sacerdote con licencia Rodolfo Yánez, que será 
dado a cualquier magistrado al azar. (MR) 
 
El tráfico de mujeres para su explotación sexual, no es un problema que se presente en el Estado 
de Querétaro, aseguró Miguel Parrodi, delegado del Instituto Nacional de Migración.  (MR) 
 
La Secretaría de Seguridad Pública del municipio de Querétaro detuvo a dos personas por delitos 
contra la salud; así mismo a un presunto responsable de portación de armas prohibidas. También 
se detuvo a dos mujeres como probables responsables de daños dolosos y robo a casa habitación. 
(MR) 
 
Un policía acusado de agredir a otras personas después de una fiesta en la colonia Alcanfores, 
aclaró que él  no estuvo presente y afirmó que otra persona usó su nombre; el asunto se está 
aclarando. (MR) 



 
Cabeza. La Secretaría de Seguridad Pública y tránsito municipal en Corregidora no ha recibido 
notificación sobre el proceso legal en contra de cuatro elementos por haber presumiblemente 
golpeado a habitantes de ese municipio, aseguró su titular, Sergio Amaya Castañeda. (MR) 
 

 


